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Abstract (en)
The strip has a foam substance adhesive tape (15) comprising an adhesive layer (16), where the strip is attached to a frame or rail component
by the layer. A seal section (12) made a soft material runs in a region of a side of a profile body (20) and the tape and lies at the frame or rail
component in a mounting position. A stop section (13) i.e. stop bar (14), is provided at a region of another side of the body, where the latter side lies
opposite to the former side. The stop section lies at the frame or rail component in the mounting position and laterally overlaps the adhesive tape.

Abstract (de)
Anschlussprofilleiste, insbesondere Laibungsanschlussprofilleiste, mit einem Profilkörper, einem eine Klebeschicht aufweisenden
Schaumstoffklebeband, über welche Klebeschicht die Leiste an einem Rahmen- oder Schienenbauteil befestigbar ist, sowie einem aus einem
weichen Material bestehenden Dichtabschnitt, der im Bereich einer ersten Seite des Profilkörpers, das Schaumstoffklebeband seitlich übergreifend,
verläuft und der in der Montagestellung am Rahmen- oder Schienenbauteil anliegt, wobei im Bereich einer der ersten Seite gegenüberliegenden
zweiten Seite ein das Schaumstoffklebeband seitlich übergreifender und in der Montagestellung am Rahmen- oder Schienenbauteil anliegender
Anschlagabschnitt vorgesehen ist.
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